
Turn- und Sportverein Wettmar 1912 e.V. 

 

Abt. Turnen & Gymnastik 

 
                       Wettmar, den 17.02.2020 

 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 
 

 am Donnerstag, den 17.02.2020 um 20.00 Uhr 
im Clubhaus des TSV Wettmar (Sportplatz Thönser Trift) 

 
 
 
Top 1 Feststellung der Anwesenheit und Begrüßung durch die 1. Vorsitzende 

Monika Elsen begrüßt die Anwesenden.  
 
Inklusive der 4 Vorstandsmitglieder – Monika Elsen, Helmut Dirks, Christiane Lubasch, 
Torsten Stodolny (Internetbeauftragter) und Herrn Harz vom Hauptvorstand sind bei der JHV  
22 Personen anwesend.  
 
Top 2 Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 14.02.2019  

Das Protokoll steht unter www.tsv-wettmar.de   
unter Abteilungen > Turnen und Gymnastik > Downloads zur Verfügung.  
Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

 

Top 3 Bericht der 1. Vorsitzenden 

Monika Elsen dankt den Übungsleitern und Übungsleiterhelfern für ihre im vergangenen Jahr 
geleistete Arbeit in den verschiedenen Gruppen. Alle Gruppen laufen gut – was nicht zuletzt 
am Engagement der ÜL liegt. 
 
Besonderen Dank auch an Uschi Schiwy und Jürgen Bigalke, die wir zu allen Fragen 
kontaktieren konnten. 
 
Jennifer Kilian führt seit Anfang des Jahres die Eltern-Kind-Turngruppe nach dem Ausstieg 
von Katja Pöhler fort. Die Gruppe ist sehr voll – ggf. müssen wir in Zukunft mit einer 
Warteliste arbeiten oder uns Gedanken um alternative Angebote im Kindersportbereich 
machen. Zusätzliche Angebote sind allerdings aufgrund der ausgereizten Hallenkapazitäten 
schwer zu realisieren.  
 
Seit Anfang des Jahres bieten wir im Gemeinderaum von St. Marcus zusätzlich am 
Montagvormittag einen Yogakurs an. Dieser ist mit einer Gruppe von 8 Teilnehmern über 10 
Termine gestartet und wird wie der Mittwochabendkurs ebenfalls von Marion Erdmann 
durchgeführt.  
 
Auch im vergangenen Jahr haben wir verschiedene Aktivitäten außerhalb des regulären 
Sportbetriebes durchgeführt – im Frühjahr hat der Vorstand die Übungsleiter zum Essen 
eingeladen, um über die Entwicklungen in den Gruppen, Probleme und Anregungen in 
lockerer Atmosphäre zu sprechen, im Sommer folgte die Kids-Olympiade, im Herbst die 
Herbstwanderung zum Haus am Walde und zu guter Letzt beteiligte sich die Sparte Turnen 
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und Gymnastik am Weihnachtsmarkt in Wettmar mit der Ausrichtung der Kaffeetafel. Dafür 
gilt vielen Vereinsmitgliedern der Dank für die Bereitschaft Kuchen und Torten zu spenden.  
 
 
 
Top 4 Bericht des Kassenwartes Helmut Dirks 

Helmut erläutert das Ergebnis des Haushaltsjahres 2019. Die Zahlen liegen den 
Anwesenden vor. 
 
Top 5 Prüfungsbericht des Kassenprüfers 

Die Kasse wurde geprüft und eine ordentliche und saubere Kassenführung bescheinigt.  
 
 
Top 6 Entlastung des Vorstandes und des Kassenwarts 

Die JHV entlastet den Kassenwart und den Vorstand einstimmig. 
 
Top 7 Neuwahlen 
 
Helmut Dirks möchte aus persönlichen Gründen sein Amt als Kassenwart der Sparte Turnen 
und Gymnastik abgeben. 
 
Aus den anwesenden Vereinsmitgliedern findet sich kein Interessent. Da der Vorstand dies 
schon im Vorfeld erwartet hatte, wurden bereits Alternativen erörtert. Helmut Dirks wird bis 
zur nächsten regulären Wahl im kommenden Jahr die Kasse weiterführen. Der Vorstand wird 
die Suche nach einem neuen Kassenwart in 2020 intensivieren. Sollte sich kein Interessent 
finden, wird über eine endgeldliche Vergabe des Amtes nachgedacht werden. Zeitaufwand 
pro Monat wird mit 20 Stunden geschätzt. Eine Anhebung der Beiträge wäre dann als 
Ausgleich für die Mehrkosten zu erwägen. 
      
   
Top 8 Delegiertenwahl für die Delegiertenversammlung des Gesamtvereins  

Die Delegiertenversammlung wird am 21.03.2020 um 15.00 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus 
stattfinden. Herr Harz weist noch einmal auf die Funktion dieser Versammlung für den 
Gesamtverein hin - es ist das einzige und höchste demokratische Organ des Gesamtvereins 
und es wäre vor diesem Hintergrund gut mit einer angemessenen Beteiligung daran 
teilzunehmen. Aufgrund der Größe der Sparte von 401 Mitgliedern können wir 20 Delegierte 
stellen. 14 Anwesende sagen ihre Teilnahme zu. Es wird noch weiter Werbung in den 
Gruppen gemacht. 
 

9. Haushalt 2020 

Helmut Dirks erläutert den Haushaltsplan für 2020. Die Zahlen liegen den Anwesenden vor.  
Der Haushaltsplan wird einstimmig angenommen. 
 

Top 10 Ehrungen 

2 Personen waren für eine Ehrung wegen langjähriger Vereinszugehörigkeit eingeladen – 
Gina Thien und Claudia Daume – beide lassen sich entschuldigen. 
 
Top 11 Verschiedenes 
 
Rückmeldungen aus den Gruppen 
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Ursula Schiwy spricht das ausgewechselte Schloss am Geräteraum in der Westerfeldhalle 
an. Nach ihrer Kenntnis wurde dies von der Grundschule in Wettmar veranlasst – 
anscheinend ohne Rücksprache mit der Stadt. Hintergrund ist, auch die Schule muss in 
diesen Raum, da dort auch Geräte von ihnen lagern.  
 
Christiana Schwarze und Britta Brune berichten aus den Kindergruppen – diese sind sehr 
voll. Sie arbeiten mit Warteliste. Auch beim Übergang der Gruppen kommt es zu „Enge“ – 
gerade Mittwochnachmittag nutzt die OGS am Nachmittag die Halle mit zwei 
Sportangeboten – schön wäre es, wenn die Kinderturngruppen am Mittwoch eine 
Viertelstunde früher beginnen könnten, damit es zu einer Entspannung beim Wechsel der 
Gruppen kommt. Erstrebenswert darüber hinaus wäre, wenn es noch ein zusätzliches 
Angebot für Kinder an einem anderen Tag gäbe – z.B. Kindertanz für die 3 – 6 Jährigen. 
Problem dabei sind immer fehlende Räume und fehlende Übungsleiter. Der Vorstand nimmt 
die Anregung auf und wird klären, ob es ggf. die Möglichkeit gibt im Dorfgemeinschaftshaus 
freie Zeiten zu bekommen. Monika wird Kontakt zur OGS aufnehmen wg. Abstimmung der 
Hallenzeiten am Mittwochnachmittag. 
 
Thomas Rehmann berichtet vom Badminton  - die Gruppe der Jugendlichen könnte noch 
Mitglieder gebrauchen. Auch fällt ihnen auf, dass die Halle oft sehr dreckig ist. Dies ist ein 
Problem für die Sportler in allen Gruppen, da man auf dem Sand beim Laufen schnell 
ausrutschen kann. Wir werden das Thema in den Gruppen ansprechen und zur 
Sensibilisierung ein Schild „Halle bitte nicht in Straßenschuhen betreten“ im Flur anbringen. 
 
Ende der Sitzung 21.00 Uhr   
 
 
 
Monika Elsen          Christiane Lubasch 
1.Vorsitzende                                         Schriftführerin 
 


